

EL EBRO

Diario de Tortosa.

Año IV

Núm. 827

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. 1'00 pesetas
Fuera trimestre. 3'00
Extranjero, id. 4'50

Jueves 8 de Octubre de 1903

REDACCION: Portal del Palau. núm. 2.
ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7.
Toda la correspondencia de carácter literario al director.

Apostolado de la oración

Oración para este mes

Oh Jesús mío! Por medio del corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.
Os las ofrezco, en especial, para que todos y más los sacerdotes, trabajen con celo por los jóvenes.

Resolución apostólica

Sostener en las parroquias las congregaciones de jóvenes.

Diario religioso

OCTUBRE
El 1.º del mes, 6:30
España a las 8:7
9
VIERNES
S. Dionisio

CULTOS

CATEDRAL
A las 9 misa conventual.

SAN ANTONIO
Continúa la Novena a Santa Teresa de Jesús. A las 7 misa rezada con meditación.

Tarde a las 5 y 1/2 exposición ejercicios de costumbre, y sermón por el Rdo. P. Ramón Ruiz de la Compañía de Jesús, terminándose con los gozos y reserva.

Rosarios

SAGRARIO

A las 6 de la tarde con exposición.

PURISIMA

Se reza durante la misa que se celebra a las 6.

SAN JUAN

A las 6 exposición privada y después se celebrará la santa misa.

SANTIAGO

Tarde a las 6.

ROSARIO

A las 7 de la mañana durante la misa. Por la tarde a las 5.

En la Capilla de la Santa Cinta se reza a las 7.

Judíos y masones

Es notable la información que, respecto a la situación de Francia nos trae un distinguido católico francés.

Hemos celebrado con dicho señor una conferencia, y para mejor explicarnos, trasladamos aquí los principales conceptos que hemos oído.

Francia, dijo nuestro interlocutor, no es francmasón (masonería); de cuarenta millones de almas que tiene Francia, puede asegurarse que no llegarán a treinta mil los francmasones.

Y cómo, le dijimos, la preponderancia que allí tiene la masonería?

Desde hace mucho tiempo, contestó, vienen los francmasones unidos a los semitas (judíos); éstos son inmensamente ricos, y unidos, trabajaron por apoderarse de la prensa. Judíos y francmasones son hoy casi todos los periódicos de Francia. El dinero, el oro, ha comprado aquellas conciencias; para ganarse la voluntad de los grandes periodistas, se gastaron sumas enormes.

Primero entraron en la compra los periódicos indiferentes, ó empresas solamente mercantiles; luego... los grandes periódicos políticos. A última hora, hasta "Le Matin" y "Le Journal", se hicieron semitas ó masones.

Algún periódico católico no se ha entregado a la vil explotación, como es "La Libre Parole"; pero su voz es ahogada ante los gritos de rabia de los periódicos de los *rabi* (judíos).

En este estado, de la prensa se pasó a los municipios, y, después, derrochando dinero y más dinero, engañando miserablemente a la opinión, y levantando calumnias al cristianismo, a las órdenes religiosas y a los católicos en general, llegaron a vencer, enviando representantes a los cuerpos colegisladores.

El pueblo no se dió cuenta en un principio; cuando ha acordado es ya tarde: la prensa, el municipio, el gobierno, el estado, en fin, ha caído en manos de sus hermanos los francmasones apóstatas.

El pueblo piensa en su salvación, llora ante la desgracia de la patria, pero sin energías directoras parece hoy abandonado é impotente.

La irreligiosidad ha multiplicado los crímenes que hoy osombran al mundo.

Las enormes estafas, los grandes negocios de robo, se fraguan en los antros y con la protección de la francmasonería.

El pueblo se subleva a cada momento y protesta del avance de los apóstatas; pero las bayonetas de los soldados apagan los gritos de la justicia en nombre de una mentida é hipócrita Libertad.

El judío paga, el francmasón ejecuta; ambos elementos se han obligado a destruir la doctrina de Jesús.

Esta es la situación de Francia. Hasta aquí las consideraciones del noble caballero francés.

En España, añadimos nosotros, ya se intenta empezar al modo que lo hicieron los masones de Francia. La mayoría de la prensa liberal está vendida a los judíos y masones de Francia. Ya los masones han escalado muchas cátedras, muchos altos puestos y, además, no recatan sus doctrinas en elevados cargos de algunos partidos políticos.

El pueblo español debe vivir prevenido ante la ola infame de los judíos y los enemigos de Cristo.

Si se apoderan de los cargos directores, por nuestro descuido ó tibieza, ya sufriremos el castigo, como hoy lo padece el pueblo francés.

Trabajemos con entusiasmo y fé, que Cristo prevalecerá eternamente.

El oro, el vicio y las pasiones humanas podrán herir en el tiempo a la Verdad; pero ésta resurge y vence.

Esperemos, esperemos los grandes sucesos que se avecinan en Francia.

Dios, al fin, ordenará con su justicia; su palabra es eterna; Cristo imperará en todo el mundo.

Nuño Rasura.

De Bilbao

Escribe La Gaceta del Norte:

"Nuestro querido amigo el dignísimo diputado por Bilbao D. José María de Urquijo, en cuanto se pudo formar una idea exacta de la trascendencia de los escandalosos sucesos del domingo, y justamente indignado por los atropellos infucos de que fueron objeto los católicos, apresuróse, como representante por Bilbao, a celebrar una detenida conferencia con el Sr. Gobernador, de quien recabó garantías completas de que el perfecto derecho de los católicos que en toda esta semana se disponen a salir procesionalmente al Santuario de Begoña será eficazmente amparado por la primera autoridad y por todas las fuerzas que a su orden tiene."

Parece que el Sr. Urquijo expresó también al Sr. Gobernador su resolución de acudir al frente de la peregrinación, pudiendo garantizar de la sensatez y cordura no desmentidas hasta ahora de todos los peregrinos, en tanto que la autoridad les ampare en su legítimo derecho, pero añadiendo que, en caso de verse injustamente agredidos, irían todos resueltos a repeler la agresión valientemente, no consintiendo que los vergonzosos atropellos del domingo se repitiesen.

Tal es la contestación que podemos dar a las preguntas antes formuladas.

El domingo será pues la peregrinación de Bilbao, y a ella estamos seguros no ha de faltar ni uno solo de los bilbaínos que aman como a su propia madre a la Virgen de Begoña, guardadora del solar vizcaino y amparadora de sus nobles hijos."

De Barcelona

Las Huelgas. — Movimiento revolucionario. — Ola invasora.

La huelga, ese fenómeno patológico propio de las grandes ciudades industriales modernas, se ha convertido, principalmente en Barcelona, en endémica dolencia que corroe sus entrañas sin cesar, alejando toda esperanza de que con una medicación regular pueda volver a la normalidad. Precisan medicamentos heroicos, y la ciencia sociológica, á pesar de que,

como todas, *adelanta que es una barbaridad*, no creo haya encontrado todavía tratamiento adecuado.

Es natural: desde que nos apartamos de la verdadera ciencia, que no se hace caso de las enseñanzas de la Iglesia, ni se intenta aplicar los remedios que sus pastores ofrecen; desde que ha desaparecido casi por completo la resignación cristiana en unos y la caridad y amor al prójimo en los otros, podemos colocar en el umbral de la puerta de la sociedad moderna el lema que vió el poeta en las puertas del infierno "Lasciate omni speranza."

Así se vive, sin esperanzas de arreglo en este continuo pleito entre burgueses y proletarios. Los esfuerzos de las autoridades procurando limar asperezas entre unos y otros pocas veces dan resultado.

Ultimamente, la huelga de cocheros de los tranvías es la que podemos citar. Se han sustituido los huelguistas por *esquirols* inexpertos algunos de ellos, lo que da origen á sensibles accidentes. Los atropellos están á la orden del día y alguno hay en el que se han registrado dos ó tres víctimas.

Recorriendo un trayecto en los eléctricos, os figurais que vais á pasar tal vez por la Zululandia, ó más bien que han vuelto los deliciosos tiempos de José María y Diego Corrientes. Tal os lo hacen imaginar las precauciones que se toman: fuerzas de la guardia civil recorriendo la línea y una pareja de la benemérita en cada coche, dispuestos a todas las contingencias de un asalto. ¡Ni más ni menos que antaño en los caminos reales y viajando en destartalada diligencia.

Un gran despertar de los elementos revolucionarios se observa hace tiempo. El triunfo obtenido en las elecciones de diputados á Cortes les sacó de sus casillas y actualmente se preparan para dar la batalla en las municipales y quedar de hecho y derecho dueños de los destinos de esta ciudad.

El pueblo, siempre ignorante y fácil de engañar, es atraído por los cantos de sirena de esos trapisondistas de la política que hacen mirar con horror el advenimiento de la República. Los Lerroix y Blascos no cesan en su propaganda, y los continuos *meetings* en que se predicán ideas disolventes, entusiasman á la muchedumbre.

Publicamente hablan esos *tribunos* de menor cuantía de la inmediata restauración de la República. Se habla de fondos recaudados en grandes cantidades y de planes revolucionarios. La impunidad anima á los indecisos y se lleva al extremo la propaganda.

No puede ser de otra manera; los últimos gobiernos, principalmente el presidido por Silvela, han dejado en el más absoluto desamparo á las clases conservadoras, al propio tiempo que para contrarrestar los progresos del regionalismo, protegían á los

enemigos del orden y tranquilidad pública.

Mas en su pecado llevaron la penitencia y hoy que el gobierno desearía enmendar en parte sus errores, se encuentra con la imposibilidad de cortar el vuelo á los pájaros á los que él y sus antecesores dieron alas.

Como de costumbre, una ola de inmoralidad y de pornografía asquerosa invade esta ciudad.

Fijad la vista en los kioscos de las Ramblas y vereis un número infinito de revistas *ilustradas* con impúdicas desnudeces, de targetas postales con fotografías de *cocotes* en las más indecentes posturas. Con la belleza del arte se quiere encubrir el cieno del lupanar, mas es inutil.

La juventud ahogándose en el metafísico ambiente que la rodea, alejada de toda idea de moralidad y decencia, no os hablará de otra cosa que de toreros y mujeres públicas. Siempre la encontraréis sumida en el fango de los cafes cantantes (que como todo lo malo, abunda) aplaudiendo en sus transportes eróticas los movimientos desvergonzados y los picarescos *couplets* de *chanteuses* más ó menos ligeras y descaradas.

Y hasta una parte de esa prensa que se llama asimismo formal seria y de gran circulación, ha llegado á tirarse los trastos á la cabeza sobre si años ú otros de sus redactores obtengan ó no los favores de una estrella de cafe concert, de una horizontal.

Es el colmo.

JOSÉ M.^a CERVERA.

¡¡¡UNIÓN!!!

El gato, el rato, la cuerda, el palo, Sancho, el ventero y la moza... republicana

Así como suele decirse el gato al rato, el rato á la cuerda, la cuerda al palo, daba el arriero á Sancho, Sancho á la moza, la moza á él, el ventero á la moza y... todos los republicanos de la ¡¡¡Unión!!! muy fraternalmente se dan de palos y bofetones, que no se dan punto de reposo. Salmerón á Soriano, Soriano á Blasco, Blasco á él, Salas Antón á Lerroux, Vallés y Ribot á los centralistas, Nakens á los federales y Melquiades Alvarez á todos.

Y como muestra de las zaragatas republicanas, ahí van unos párrafos de un discurso pronunciado por Soriano en Valencia poniendo en solfa á Blasco, Lerroux y demás revolucionarios de *double*:

"Aquellos hombres de la revolución hacían la revolución y hablaban poco. ¡Y ved como hemos degenerado con esto!

El oficio revolucionario, antes romántico, aventurero, peligroso, era una caballería andante que ponía la vida en continua zozobra. Hombres ricos perdían su fortuna y su existencia por la revolución y jamás se supo de revolucionarios que medraran por su causa.

Iban ocultos, perseguidos, errabundos, hescos, viviendo en antros, comiendo el negro pan de la emigración, camino del patíbulo, de la deportación del presidio.

Habíamos de venir á estos tiempos para que la revolución fuera una profesión y un *modus vivendi* provechoso. Los revolucionarios de hoy — hablo de esos dos ó tres que tienen por todo porvenir este oficio, — son los más felices y bienaventurados de los mortales.

les. Van de fiesta en fiesta y de hotel en hotel, de comilona en comilona. Consiguen un acta de diputado que les libra de las caricias policíacas, recogen fondos y suscripciones, inventan conmemoraciones de fechas gloriosas para sostener sus estómagos, y se constituyen, no en propagandistas, en verdaderos "comisionistas de viaje de la Revolución."

No les habléis de ella, porque estos revolucionarios, á semejanza del famoso cocinero que pretendía guisar un estofado de liebre sin poner la liebre, pretenden hacer la revolución no haciéndola. Los conozco porque he vivido algún tiempo entre ellos y hartado de sus farsas escapé de su compañía. Especie de jugadores de manos ó saltimbanquis suben á los tablados, repiten tres ó cuatro párrafos de su repertorio y acaban por pedir, á gritos, un fusil que nunca llega. Con sus cintas de colores sugestionan al pueblo, con su lluvia de serpentina le fascinan... Sus víctimas no creáis que caen bajo el filo de la espada; perecen muchas veces á *sablasos*. (Risas)

¡Cuánta farsa! Ese pugilato de histriones, de farsantes, de aventureros, que se pelean por conquistar el poder, debe cesar de una vez en honra de la República. El país ya no puede tolerarlos con paciencia. Al descocado Carnaval debe seguir la Cuaresma rígida.

Seamos sinceros, señores: por serlo yo me insultan tanto y tanto estos días, ¿Quién puede fiarse de la política y de las predicaciones de esos cuatro aventureros? ¿Los intelectuales? ¿Los hombres de negocios? ¿Los generales? ¡Quiál Ninguno de ellos.

"Ese funambulismo político que consiste en gritar hasta enronquecerse, en quitarse la chaqueta ó en sacar el revólver en los mitins, repite que debe acabar para dignidad de la idea, siquiera por el próximo triunfo de la República. Esos hombres la alejan para siempre; primero, porque la deshonoran, y luego porque no les conviene traerla porque una República santa y pura los arrojaría á puntapiés como "harapó que desecha el mercader, (Grandes aplausos.)

¡Qué vergüenza! ¡La idea republicana simbolizada en chanchulleros, en procesados por estafa y en *chantagistas*."

Lo más sensible del caso es que patrocine tales cosas un hombre ilustre. Semejante á esas "mamás postizas," que acompañan á las muchachas dudosas para rodearlas de cierto recato ese jefe, cubre con su pabellón las más pedridas mercancías (aplausos frenéticos.)

NOTICIAS BREVES

Ha fallecido en Madrid el P. Abella de los Dolores, gobernador general de las Escuelas Pías.

Dicho religioso hacia 40 años que se dedicaba á la enseñanza.

Fué el fundador de la mayor parte de los establecimientos docentes de las Escuelas Pías que hay en España, habiendo dirigido algunos de ellos.

Permaneció mucho tiempo en Valencia y largas temporadas en Barcelona y en Madrid.

Ha dejado escritas gran número de obras literarias y de texto.

Era muy estimado por el difunto Papa León XIII. que conoció y apreció sus merecimientos y virtudes.

S. S. León XIII le distinguió mucho en las diferentes veces que le recibió en audiencia, y como recuerdo el Pontífice le hizo algunos regalos.

Era un verdadero padre y defensor de los intereses de las Escuelas Pías y un santo varón.

— Aunque hace poco se destinó un millón al pago de los alcances de los repatriados, el Gobierno piensa dedicar al mismo objeto tres millones de pesetas.

— Cablegramas de Tánger dicen que circulan insistentes rumores de que 25.000 franceses mandados por el general Condor, invadirán el territorio de Marruecos en la segunda quincena de este mes.

La invasión se hará por Ugdá.

— El día 25 del actual habrá de ser consagrado obispo auxiliar de Barcelona el Dr. D. Ricardo Cortés.

La ceremonia se celebrará en la Catedral Basílica, siendo consagrante S. E. el señor Cardenal Casañas, asistido de los obispos de Vich y Girona, este último si su delicada salud se lo permite.

Apadrinará al Dr. Cortés en tan solemne acto, el Sr. D. Rafael Bastea Llagostera.

El obispo auxiliar electo comienza á recibir muchos y valiosos regalos.

— Se considera inevitable una guerra entre Rusia y Japón.

El mikado ha puesto en pié de guerra 300 000 hombres.

— Dicen de Lisboa que se hacen grandes preparativos para recibir al rey de España.

Se alojará en el palacio de Veure. Se ha habilitado un picadero para las carrozas y caballerías que se pondrán á disposición de D. Alfonso.

— De Zaragoza comunican que se sabe oficialmente que D. Alfonso llegará á dicha población el día 17.

— Noticias que tienen su origen en la frontera húngaro-servia expresan el rumor de que los oficiales regicidas de Servia han secuestrado al Rey Pedro, encerrándolo en una fortaleza de Belgrado, donde le obligan á despachar y firmar todos los documentos que á sus fines conviene, bajo la vigilancia directa de una especie de triumvirato que forman los propios conjurados.

Desde Godall

Sr. Director de EL EBRO.

Muy Sr. mio: Hace un tiempo hermoso y primaveral y el termómetro oscila entre 22.° y 24.° C. razón por la que se disfruta de una temperatura agradable bajo todos conceptos.

La vendimia terminó felizmente y el vino obtenido es de superior calidad y dada la escasez que por lo general se observa en la mayoría de nuestras provincias, abrigamos fundadas esperanzas de que los precios de nuestros caldos renumerarán los cuantiosos gastos que ocasiona su elaboración, y el empobrecido y agobiado agricultor podrá afrontar las exigencias abrumadoras del fisco, que de continuo le amenaza.

La población de Godall crece, aumenta y se desarrolla de un modo extraordinario y como tal vez ninguna otra de la comarca; todo lo debe á su laboriosidad y trabajo y no olvidan el sabio precepto de Franklin que dice, que la actividad es madre de la fortuna. Nada tiene que agradecer á sus superiores gerárquicos y de cincuenta años acá, ha venido acrecentándose en un tercio el número de sus habitantes; se levantaban nuevos edificios, se reforman y ensanchan los antiguos, abrense nuevas calles y sin embargo

escasean las viviendas: son ingeniosos y emprendedores, habiendo puesto la agricultura á una altura y perfección admirable; así es como se explica que vastos terrenos incultos, se hallen convertidos en frondosos olivares; lo que fué un erial trocado en productivo viñedo; las malezas sustituidas por copudos algarrobos, el desierto en sembrado, el páramo en hermosos almendros; de manera que el cielo privilegiado de este bello país, siempre habitado por Flora, parece reflejar en su bóveda infinita, todas las sonrisas de una permanente primavera.

Maravilla al primer golpe de vista el estado de cultura que han alcanzado estos atletas del trabajo, que por sus propios esfuerzos y naturales instintos y sin intervención de personal *ad hoc* han consumado; mucho puede el ingenio humano cuando la necesidad aguza la inteligencia y desarrolla el talento y así es como improvisan alcantarillas, levantan puentes, construyen caminos para el transporte de materiales, se edifican márgenes, se practican obras para el aprovechamiento ó desviación de las aguas pluviales, en una palabra, se trabaja con ahinco, perseverancia y entusiasmo y no se comprende de otro modo, tanto cambio, mutación y metamorfosis en un lapso de tiempo relativamente breve, para llegar á tan alto grado de adelanto y esplendor en lo concerniente á la agricultura, opinando que no se encontrará otro término municipal en la provincia, cultivado con tanto primor y esmero sin hallar un palmo de terreno perdido y que no haya sabido aprovecharlo la mano del hombre; no olviden estos dignos labradores que el trabajo ennoblecce el alma, es el gran preservativo de los vicios, el mejor antídoto contra el crimen y el primer elemento para la alegría y tranquilidad del corazón.

Aunque arrinconado y sin vías de comunicación y merced al proyecto del Sr. Ministro de Agricultura, sobre caminos vecinales, vá á entrar, digámoslo así, en el mundo: si algún pueblo necesita de tan imperiosa reforma, ninguno como Godall; apenas cuenta con uno estrecho y sin condiciones que conduce á la Galera, en donde ya de años disfrutan de carretera; empero D. Rafael Gasset se ha hecho cargo de lo indispensable que es dotar de redes de comunicación á toda la península y de la incuria y abandono que sobre el particular ha reinado hasta hoy y su plan ha tenido resonancia, ha contribuido á dar calor, vida y animación á las poblaciones.

Las grandes deficiencias observadas hasta la fecha, el punible abandono imperante hasta hoy, las inversiones políticas que cual enjalbegadas estatuas han venido por largos años supeditadas al riguroso turno, las falsas efigies, los maniquis dignos de figurar en un museo anatómico, los ídolos falsos, los fetiches carcomidos distribuidos por doquier llegando á dudar si España se trocó en China... todo debe borrarse, desaparecer y pulverizarse para que resulte verdad lo de la regeneración y "europeización." El que no ama á su patria es una planta exótica.

Tengo el gusto de manifestar que en el día de ayer llegaron el Sr. Ingeniero y el ayudante D. Reinado Brea. Su venida obedece á la obra del Sr. Gasset. Al aperebirse el pueblo de que tan distinguidos huéspedes se hallaban entre nosotros y el objeto que les trafa, que no era otro que la medición y estudio de la carretera, nuestro contento no reconoció límites, se despertó el entusiasmo y el regocijo no cabía en nuestros pechos.

Consultorio Médico Quirúrgico de **JOSE MATHEU**

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

Se hizo el estudio del trozo de la Galera á esta, que apenas dista dos y medio kilómetros y poco más de 5 kilómetros de aquí á Uldecona; nada más puedo decir, que parece que la cosa va de veras y que tal vez para el próximo Noviembre se inauguren las obras; así es como saldremos del aislamiento que nos consume y mata, donde al momento quedan sepultados veneros de riqueza cuya vida y desenvolvimiento dan grandiosidad y honor á España. Solo falta que conocedores de la importancia que el asunto reclama, concentren su atención nuestros senadores y diputados y podamos disfrutar de las prerrogativas de otros pueblos, terminando en breve plazo la carretera tan necesaria y que tantos años y con más derecho que ninguno pide y reclama; abrigamos la esperanza de que no faltará el concurso, valga y apoyo de todos. A trabajar y que el éxito más veloz corone la obra.

Por no resultar tan prolejo, termino, para en mi próxima hablarle de otros asuntos y especialmente de lo económico que resultaría la construcción de un pantano dada la estructura geológica del terreno, estribación del mismo, vertientes aprovechables y altura.

Mande V. á su afectísimo atento seguro servidor.

R. V. G.

Regionales

Según nuestras noticias, el próximo sábado se llevará á efecto una apuesta entre cuatro ciclistas de Castellón y el dueño de un automóvil de Valencia.

La carrera que unos y otros han de recorrer será de 90 kilómetros ó sea de Castellón á Alcanar (Tarragona), dando dos horas de ventaja al automóvil á los ciclistas.

Veremos si se realiza, en que paran estas misas.

El domingo proximo pasado fué inaugurado solemnemente el alumbrado público y particular por medio del gas acetileno en la importante población de Mora de Ebro.

A las diez, los individuos y autoridades fueron á Misa mayor en la que ofició el señor rector D Luis Alcoveiro, asistido por los dos señores vicarios de Mora de Ebro.

Terminado el Oficio se organizó una procesión en la que figuraban las imágenes de Ntra. Sra. del Rosario y San Juan Bautista, y se dirigió hacia la fabrica donde están instalados los dos gasómetros que proporcionan el fluido á la población. El señor Rector con las oraciones y rúbrica de ritual bendijo los gasógenos y demás aparatos.

La fábrica, que está situada en un extremo del pueblo, es propiedad de la Compañía, la cual se ha cuidado de su construcción. Es un bonito cuerpo de edificio de construcción sólida y de muy buen gusto.

A presenciar la bendición fué casi todo el pueblo, que no podía ocultar

su entusiasmo por la mejora que acababa de inaugurarse.

La Junta Provincial de instrucción pública ha dispuesto autorizar el traslado de la escuela de Tivenys al nuevo local propuesto por el ayuntamiento, á condición de que antes se lleven á efecto las modificaciones indicadas por los peritos que lo reconocieron.

Oficiar á los maestros superiores y elementales de Reus, Tarragona, Tortosa y Valls, diciéndoles que á la brevedad posible procuren ponerse de acuerdo respecto al turno que deben observar para el desempeño de las clases de adultos, y lo comuniquen á la Junta para en su vista proceder al señalamiento del mencionado turno de conformidad, á ser posible, con el que los mismos determinen.

Ordenar al alcalde de Guiamets que facilite de momento el local más á propósito que encuentre, á fin de que las escuelas estén servidas lo antes posible.

Ordenar al alcalde de Arnes que facilite local habitación á la maestra.

CRÓNICA

Por diferentes conductos ha llegado hasta nosotros un rumor que nos importa desvanecer por completo.

Parece que alguien ha atribuido á miras interesadas nuestro silencio acerca la cuestión de los censos que suscitamos tiempo atrás y que el público con nosotros había dado por resuelta con los últimos documentos publicados por parte de la prensa local.

Nosotros dijimos cuanto en conciencia creímos deber decir.

Nadie nos obligó á callar ni había por qué.

No retrocedimos ni por horror al papel sellado ni cedimos al cebo de la tentación crematística.

Nosotros consignamos cuanto al público podía interesar, y llamamos al punto y hora en que los interesados debían haber pedido la palabra y obrar en consecuencia.

Nosotros no hemos de ser más papistas que el Papa, como vulgarmente se dice, y cuando los interesados, hechas algunas honrosas excepciones, abandonan su causa, se rinden y pactan no debemos echarnos al campo, lanzón en ristre, oficiando de Quijotes.

El llamado negocio de los censos sigue haciendo camino y hay quien se queja y pone el grito en el cielo.

Pero la cosa no pasa de aquí.

Y se da el caso de que algún requerido para pagar un censo, conveniente redimido, nos viene á nosotros con quejumbres; le pedimos los comprobantes para publicarlos y nos los niega por miedo, á no sé que fantásticos compromisos, y luego va y se las compone, pagando con rebaja lo que no debiera pagar así se hundiera el mundo.

Tu lo quisiste fraile mostén

Tu lo quisiste tu te lo ten.

En la Secretaría del Institute

provincial obran los títulos, para ser entregados á los interesados, de los maestros siguientes:

D. Luis Aguilar Montesinos, de Tortosa,

D. Fernando Cid Monllau, de Santa Bárbara.

D. José Fortuño Rosés, de Tortosa.

La Compañía de los ferro carriles del Norte ha ingresado en Hacienda 1 250 pesetas para responder de los recursos de alzada que interpone por las multas que le han sido impuestas por retraso de trenes.

Un querido amigo nuestro, hijo de esta comarca, aventajado alumno de la Universidad de Barcelona, nos ha ofrecido su colaboración en EL EBRO. Hoy publicamos la primera crónica con el título "De Barcelona."

Se nota estos días en esta ciudad la presencia de muchos Reverendos señores Sacerdotes venidos de diferentes puntos de la diócesis con motivo del Sínodo, los Santos Ejercicios y la toma de colación canónica de los curatos.

A muchos de ellos, queridísimos amigos nuestros, hemos tenido el gusto de estrechar la mano en esta redacción.

Ayer dió comienzo en la iglesia de San Antonio el solemne novenario que á su Seráfica Madre Santa Teresa de Jesús dedican las jóvenes de la Archicofradía.

Leemos en "La Cruz," de Tarragona:

El Excmo. Cabildo ha nombrado Sochantre natural de esta Catedral al Rdo. D. Joaquín Aubanell, que desempeña el cargo de Chantre en la iglesia parroquial de Benicarló.

Hoy han tomado colación los reverendos Curas Párrocos de las Parroquias siguientes: Vandellós, Canet lo Roig, Todolella y Mascarell.

Biografía de S. S. Pio X, se vende en la Librería de Voltes al precio de dos reales ejemplar. Forma un tomo de 137 páginas encuadrado en rústica y contiene un buen retrato en la portada.

Retrato del nuevo Papa Pio X, léase el anuncio inserto en la cuarta plana.

Ignacio de Ramón

Corredor Real de Comercio

Préstamos con garantía personal, créditos personales, pignoración de efectos públicos, créditos con garantía de valores, descuentos sobre otras plazas y cuantas operaciones se practican en la sucursal del Banco de España de esta. Compra y venta de valores públicos y de empresas particulares.

Despacho por las mañanas de 9 y media á 1. Calle de San Ildefonso, sin número, piso 1.º, frente al Banco de España.

GABINETE DE CURACION

dirigido por el médico especialista

OCULOALA

Ex-ayudante del oculista eminente Dr. Barquer de Barcelona y del Dispensario de la Santa Cruz del Dr. Soler, ex-médico ante del Hospital Provincial, Princesa, Real Refugio y de la Escuela de Especialidades de Madrid.

Ojos, Oído, Nariz y Garganta

PRECIOS PARA OJOS

Primera visita, 2'50 pesetas.—Cada cura, 1'00.—Por 15 curas (pago adelantado), 10'00 pesetas.

Se exceptúa reconocimientos de fondo de ojo, operaciones, duchas, electricidad, etc., etc.

Se operan cataratas, pupilas artificiales, tetuaje (borrar las manchas que afean el ojo), esclerotomías, tumores, fistolas, triquiasis, pestañas á dentro, strabismo por operación y shtereoscopia, enucleaciones y graduación de lentes para toda clase de vista.

Granulaciones, curación pronta

Fetidez de la nariz, tumores, desviación y obstrucciones.

Supuraciones, tumores y otros procesos del oído.

Tumores é inflamación de la garganta.

CIRUJIA OPERATORIA

ENFERMEDADES DE LAS MUJERES

Consulta de 8 á 1, y de 8 á 8

TORTOSA

Calle de la Lonja: Casa Vidal (Paseo de la Palla).—Entre el Arsenal y el Rio Ebro.

Casas de huéspedes económicas y personal para acompañar enfermos.

CORONAS

En el establecimiento de la señora viuda de D. Ramón Marqués, acaba de recibirse para la fiesta de Todos los Santos un gran surtido de coronas fúnebres de pluma y extra, hechas á mano, así como también en porcelana, todas de mucho gusto.

MERCADERES, 5, (vulgo Carmen)

SASTRERIA

La tijera de oro

de Fernando Colomé

Puente Piedra, 1, y San Roque, 2

En este nuevo establecimiento encontrará el público un rico y variado surtido en géneros del país y extranjeros á precios sumamente económicos. Acaba de recibir el muestrario de la presente temporada, de las más renombradas fábricas de Sabadell, Tarrasa y otros puntos fabriles de Cataluña.

Promptitud, economía y buen corte

Trajes exclusivamente á la medida

Imp. de Arturo Voltes—Tortosa.

SUCURSAL

Máquinas SINGER para coser

SUCURSAL

EN

REUS

TARRAGONA

Rambla San Juan, 41

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

Calle Monterols, 40

Recomendamos la máquina **BOBINA CENTRAL** para trabajos artísticos y uso doméstico

Sucursal en Tortosa, Angel 14

Instituto Provincial de sueroterapia, vacunación y bacteriología

á cargo de **D. Manuel Vila**

ANCHA 3, PRINCIPAL

Sucursal del de Alfonso XIII

DIRIGIDO POR EL PR. **P. S. R. CAJAL**

Establecida esta sucursal, desde esta fecha se prestarán por la misma los servicios y se facilitarán los mismos productos que la central en las mismas condiciones comprendiendo las siguientes secciones:

Sección de sueroterapia

Suero antitífico.—Vacuna antivaricólica para la especie humana.—Id. para el ganado lanar.—Id. para el nabtoso.—Id. para el carbúnculo.—Solución de gelatina esterilizada.

Sección de análisis de alimentos y bebidas

Aguas.—Estudio químico, cualitativo y cuantitativo.—Análisis bacteriológico.—Vinagres id. id.—Aguas gaseosas.—Huidas, pastas, pan.—Quesos y mantecas.—Leches.—Vinos y demás bebidas alcohólicas.—Carnes frescas y preparadas.—Cacao y chocolates.—Café y sucedáneos.—Miel y azúcares.—Aceites.—Cerveza y levaduras

Sección de productos patológicos

Sangre.—Análisis micrográfico y patológico.—Pus id. id.—Deyecciones id. id.—Espustos id. id.—Tumores y tejidos patológicos.—Tenias, triquinias, ascarides.—Orina.—Análisis completo (químico, histológico y bacteriológico).—Jugo gástrico.—Líquidos quísticos y productos análogos.

Observaciones

1. Los certificados expedidos por el Instituto, no dan fé más que de la muestra presentada para su reconocimiento ensayo ó análisis.
2. Cuando los análisis ó ensayos tuvieren por objeto hacer uso de la certificación, como propaganda industrial, anuncios, etc., los derechos se aumentarán con la mitad más de lo consignado en la tarifa.
3. Los precios que regirán son los señalados en la tarifa aprobada por Real Orden de 24 de Abril de 1900.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SÁNDALO PIZA

MIL PESETAS

Es que presente CAPSULAS de SANDALO mejores que las del doctor Piza, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Remediado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona, 1888 y Gran Concurso de París, 1889. Veinticuatro años de éxito creciente. Unidas aprobadas y reconocidas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca, varias corporaciones científicas y renombrados prácticos. Dispone las prescripciones, recordando ventajas sobre todos sus similares.—Frasco 1/4 real.—Farmacia del Dr. PIZA, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

Pedir Sándalo Piza.—Desconfiad de imitaciones.



CRÓNICA

Artística lámina tipolitográfica

SU SANTIDAD PIO X

Copia de una fotografía hecha expresamente. Tamaño 65 centímetros de alto por 51 de ancho. Se vende al precio de 2 pesetas en la librería de

ARTURO VOLTES, ANGEL, 7.-TORTOSA

FÁBRICA DE ORGANOS PARA IGLESIAS Y SALONES

Esta acreditada casa fabrica órganos de tubería sistema mecánico (que es más sólido y seguro) con aplicación de la máquina neumática, **Consejo** de 27 notas, caja de expresión y demás modernos adelantos aplicables al ramo. Especialidad en nuevos registros.

Organos expresivos desde 4.500 pesetas en adelante.

Restauraciones, ampliaciones y afinaciones. Garantiza por diez años todos sus trabajos.

Entre las importantes obras realizadas por esta sociedad está la completa restauración y ampliación del órgano de la Catedral cuyo trabajo es generalmente elogiado.

Afinaciones por suscripción.

PIDANSE PROYECTOS Y DETALLES A LOS SUCESORES DE RANDEYNES

Bespacho: Comercio de Música.—San Vicente, 99.—Valencia.
Talleres Corset, 41.—Rusafa—Valencia.